

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR,

JOSE GARCIA CRUZ

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACION. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LOPEZ FALCON, NUM. 5.

ALMERIA 10 AGOSTO 1917

NUM. 114

SUSCRIPCIÓN: ALMERIA, UN MES, 1'25 PTS. PROVINCIAS, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO, UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS.

AÑO I.

Como recibe la prensa madrileña la censura.

MORITURI TE SALUTANT

Recibimos el besalamano siguiente: «El subsecretario del ministerio de la Gobernación besa la mano a señor director de «España Nueva» y se apresura a manifestarle que habiéndose acordado el restablecimiento de la previa censura, cumple el deber de ponerlo en su conocimiento, a fin de que se sirva disponer que desde esta misma noche se envíen en la forma acostumbrada a la Sección de Prensa de este ministerio, las galeradas duplicadas de todos los originales que hayan de publicarse en el periódico de su digna dirección. Manuel Sáenz de Quejana aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecer a dicho señor las seguridades de su distinguida consideración.»



CENTINELA FRANCES EN ATENAS

(Foto. Información)

Madrid, 7 de agosto de 1917.

Viendo venir esta noticia escribimos hace muy pocos días algunas observaciones sobre el procedimiento preventivo y las causas reales que lo motivan.

No nos ha causado sorpresa, por tanto, el acuerdo tomado en el último Consejo. Lo que hubiéramos visto como algo de maravilla es que el Gobierno, en vez de recurrir al celestineo del lápiz verde para ocultar sus delitos de corrupción nacional, hubiera solucionado los múltiples problemas que planteó durante estos últimos meses de desenfado vivir.

La huelga de los ferroviarios y el conflicto obrero de Bilbao. La verdad de todos estos sucesos mirará dentro del tapiz de la censura, como se hizo con la verdad del día 19 en Barcelona.

Como el pueblo, la Prensa es una víctima de este régimen de tiranía. El Gobierno no quiere fiscalizaciones.

Saludamos, pues, al censor con las frases clásicas: Ave, César imperator. Morituri te salutant.

(De «España Nueva»)

Otra vez la censura previa

Protestamos, aunque de nada sirva la protesta.

Anoche, ya escribí mucho para el periódico, recibimos el siguiente besalamano:

Aquí el B. L. M. comunicando haberse establecido la previa censura.

Muchas gracias. Nos sorprende el apresuramiento.

¿La huelga ferroviaria?

¿La tarjeta de amistad que nos han pasado los alemanes en el Cantábrico?

Lo ignoramos.

¡Ay! de lo que habíamos escrito no imaginándonos lo fulminante de la ya anunciada reaparición de la previa censura.

Al buen juicio del lector, discreto, como es de rigor llamarle, encomendamos la puntuación suspen-

siva en lo que nos ha sido tachado.

La censura debe tener presente la precipitación, la que podemos llamar alevosía, y teniendo presente huya del ensañamiento.

Y terminemos con unas frases célebres: «Dios nos la depare buena». «Hasta el valle de Josef». (Del infante don Antonio Pascual, de regocijada memoria.)

«¡Que Dios nos asista!» «Aquí yace media España: murió de la otra media». (De don Mariano José de Larra, «Figaro», inmortal escritor.)

De «El País»

El gobernador a Madrid

Ayer fué llamado por el ministro de la Gobernación urgentemente, el gobernador civil señor Sanz Matamoros. Ayer mismo en el correo marchó a Madrid encargándose del Gobierno el presidente de la Audiencia.

No sabemos para que llamó el ministro al gobernador; lo que sí podemos decir es que Almería perdería bastante poco, con que no volviese.

Y lo que quisiéramos es que por sus cualidades de rectitud y de integridad, estuviese siempre en manos del presidente de la Audiencia el Gobierno.

Peró como esto no es posible, esperemos a nuestro Poncio y veremos después con sus hechos para que fué llamado con tanta urgencia.

Ejercicio brillante.

En las oposiciones últimamente celebradas para optar a varias plazas de profesores de la banda de música, hizo un brillante examen obteniendo la plaza de trompa primero después de refritos ejercicios el joven don Emilio Leseduarte Fuentes a quien felicitamos.

La Asamblea de parlamentarios

A adhesión de José Morote

Por ser muy significativa, nos extraña que no se haya hecho pública aún la adhesión del exgobernador civil de Barcelona, don José Morote a la Asamblea.

A un amigo suyo le ha escrito el exgobernador de Barcelona. De la carta estamos autorizados para copiar el siguiente párrafo:

«Sin las dolorosas circunstancias que me rodeaban a raíz de la Asamblea del 19 hubiera asistido e intervenido en ella. Por no poder realizarlo me sentí muy contrariado y escribí a Cambó asociándole al acto y a las bases exhortándole mi espiritual solidaridad con uno y otras.»

También se ha adherido a la Asamblea de parlamentarios últimamente el Ayuntamiento de San Feliu.

De «La Lucha».

La sociedad Unión matrícula y terrestre

En Junta General celebrada por esta sociedad de trabajadores del puerto y todos sus similares se tomaron los siguientes acuerdos.

Solicitar el ingreso en la Federación Social de Sociedades obreras de Almería y su Provincia.

Trabajar en las mismas condiciones que hasta la fecha se viene reservándose el derecho de aumentar el precio en las mercancías que así lo requieren y por último que la Junta Directiva estudie la forma de repartir el trabajo equitativamente entre sus asociados.

El Secretario, GABRIEL CRUZ

El Presidente JOSE ESTRELLA

LOS FESTEJOS DE FERIA

Continúan con actividad los preparativos para la Velada Marítima que se ha de celebrar en nuestra bahía y por todos los antecedentes que tenemos puede asegurarse que el éxito de esta fiesta será seguro y audaz.

Son muchos los artistas que se preparan a tomar parte en este concurso que ha de verse con gran agrado.

La Comisión organizadora se propone adornar e iluminar profusamente la Tribuna destinada en tierra a las Autoridades, que se á olocada en el Centro y es de presumir que El Casino, La Peña y demás Sociedades de recreo se esmerarán en el adorno de las suyas respectivas.

Como los festejos que han de celebrarse en la bahía, tales como Regatas, Velada Marítima y Fuegos acuáticos son correlativos los días 29 y 30 pueden las Tribunas quedar instaladas estos dos días y así ver cómodamente desde ellas todos estos festivales.

Las Regatas prometen revestir gran brillantez, pues han de celebrarse algunas por tripulaciones de señoritas y si como se espera hay en la bahía algún buque de guerra se invitará también a la tripulación del mismo para que en diferentes embarcaciones tomen parte en este festejo.

El Castillo de Fuegos acuáticos organizado y costeado por la casa Ferrera es un número que ha de llamar poderosamente la atención. Basta decir que está ideado y confeccionado por el acreditadísimo pir técnico de Barcelona señor Suredor de Luis Matas O'fach, quien ha puesto al servicio de esta fiesta todo su ingenio, fabricando números completamente nuevos, entre los que figura como final el simulacro de un grandioso combate naval completamente de actualidad, puesto que el mismo tomarán parte varios Torpederos que se verán atacados por un submarino.

También promete llamar poderosamente la atención el festival Cómico-Taurino que se celebrará el día 30 en nuestro Circo Taurino en el que tomará parte la célebre Cuadrilla-Murguista de Bohemios Cartagenos que Capitanean los Nuevos Charlot y Lapiéras, Reyes de la risa, cuyos trabajos se darán a conocer oportunamente con programas de mano. La entrada para este espectáculo será totalmente gratuita.

En los baños «Diana»

Sigue estando concurridísimo el balneario Diana siendo casi imposible transitar por el sitio destinado a recreo.

Una colección de preciosas muchachas encantan con su alegría el salón de baile pasándose unas horas agradables de delicado y aristocrático flirtado.

Cada día más concurrido por lo transitado del camino que no está

va así desde hace muchos años, es el sitio donde se reúnen diariamente los que el calor molesto y pegajoso arroja del centro de la ciudad. En meros quince minutos se pasa a otra tierra donde la temperatura es tan agradable como en el Norte.

Solo falta que se cubran, cosa que se ha a punto, seguramente las tapias de los almacenes del coito de Hueneja y se blanqueen quedando el camino curioso y firme.

Otra vez la censura

- No podemos hablar:
- De la cuestión militar.
- De movimiento de tropas.
- De Juntas de Defensa.
- De manifiestos y proclamas so-
- cietarias.
- De mítines y huelgas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De torpedos de barcos nacionales o extranjeros en aguas jurisdiccionales.
- De exportaciones.
- De la asamblea de Barcelona
- Tampoco están permitidos los comentarios sobre la guerra
- Tenganlo en cuenta los lectores de nuestro diario para explicarse deficiencias y apaciguamientos de espíritu que no están en nosotros, y si en las exigencias de la censura acordada.

CRONICA

El dolor de estar en cama

Me refiero, naturalmente al dolor de estar en cama y de estar además, enfermo, pues he hallado que zambullirse en el lecho por gusto por holgazanería o simplemente por sueño, es uno de los placeres más inefables de que el hombre puede gozar en este desacreditado valle de lágrimas... La cama en ese terrible caso de ro di futaria voluntariamente. No basta a perfección—la cama es lo más perfecto de todo lo inventado hasta el día—para librarnos de sus torturadoras molestias: es un aparato absurdo en el que no es posible permanecer de una manera cómoda ni siquiera tolerable. Por muy blanco que sea el cochón, por muy dulces y apacibles que sean los muelles del jergón y por muy bondadosas y maternas que sean las almohadas, todo en la cama nos abruma, nos fastidia y nos desespera.

Esto ocurre en todo tiempo: la cama es constante, eternamente hostil al hombre. Pero cuando más franca aparece su hostilidad es durante el verano. En orcos sus tormentos rebasan los límites incalculables. Es algo así como un sanguiinario enemigo en cuyas

garras cayéramos y las cuales nos estrujasen, nos tundiesen los huesos, nos rasgasen las... Yo he tenido ahora ocasión de apreciar estas lacerias en toda su siniestra amplitud.

Agosto, siempre ecuánime, no queriendo dejar mal al reñanero que le atribuyó la cualidad de enfriarnos la cara cuando esta se halla en el preciso momento de abrir todos sus poros para dar paso al sudor, trajo a mi menguado cuerpo un airecillo sutil y penetrante, que me produjo un leve placer primero y más gorjas anginas después: y como secuel del airecillo unos escalofríos largos y temblorosos, y como efecto de las anginas una fiebre, sino tan alta como «El Caballero Audaz», lo suficiente desarrollada para que no la declarasen corta de tilla, en las quintas. Y tuve que meterme en la cama, por «suscripción facultativa» como afirmó—aplaudiendo la orden del médico—una vecina canifiosa que se presentó en mi casa en cuanto supo que yo estaba menos sano que de ordinario. Y sólo Dios sabe lo que esa «suscripción» me ha hecho sufrir.

Me dijo el doctor que no cogiese frío, y que para ello, me abrigase. Y abrigarme y sudar y ponerme en trance de asficia era todo uno. Como es natural, entre morir ahogado y morir de otra manera menos estival, la elección no era dudosa, y me destapaba. Y lo mismo era destaparme, que empezar a tiritar. Y lo mismo es lógico, entre morir tiritando o morir de otro modo menos invernal, la elección tampoco era dudosa y volví a arroparme. Y sudaba y me destapaba, y tiritaba y me tapaba. Y así dos días. Y a todo esto, las alternativas del frío y del calor me sentaban como un tiro. Empezó por dolerme la garganta, después—por razones de vecindad—la cabeza, luego el pecho, más tarde el costado, y por último, los riñones y las piernas. Aquello era la apoteosis del dolor, una especie de antología de todas las dolencias de que es capaz un cuerpo humano.

Terminé por desesperarme definitivamente, y me levanté de la cama. ¡Mano de Santo lección! Desde el momento en que heroicamente, abandoné el lecho, me sentí más aliviado. Me pareció que me libraba de una de esas pesadillas que a veces se nos agarrotan al corazón... Entonces comprendí que la cama es uno de nuestros mayores y más encarnizados enemigos.

No me cabe en la cabeza como Feliz Mendez podía pasarse en la cama, sin necesidad, quince, veinte días, ni como Jacinto Benavente puede escribir acostado. Yo acostado no podría hacer absolutamente nada. Si trato de comer, no lo consigo, porque no se que postura adoptar: todas me parecen igualmente incómodas. Si pretendo leer me duermo. Si pretendo dormir no lo consigo. Si estamos en invierno me hielo; así en verano, me asfixio. Y en todo tiempo y en toda ocasión, me desespero.

Cuando oigo que alguna persona lleva en la cama diez años, me entra una angustias espantosa. Inmediatamente pienso en la horrible posibilidad de llegar a encontrarme en el tristísimo caso y me pongo a punto de desfallecer. Y es que la cama, para un espíritu que piensa o siente, es un artefacto positivo y totalmente refutable. Su única misión es la de proporcionararnos descanso y sueño. Y ustedes saben como se descansa algunas veces en la cama y ustedes saben también como se duerme otras

El descanso es una necesidad tan apremiante que en cualquier sitio se satisface, y el sueño es una función tan natural que hay quien se pase la vida cumpliéndola. ¿Y para eso se ha hecho la cama, que es el invento más perfecto, más acabado de todos los conocidos hasta hoy?..

JOSÉ LUIS MENENDEZ

TORERIAS

El anuncio de las corridas

Ayer fueron repartidas con verdadera profusión, unas octavillas anunciando las corridas de feria que se han de celebrar los días 27 y 28.

El revuelo que produjo el cartel entre los aficionados fué enorme, discutiéndose y parangonando las cualidades que «Relampaguito», «Paco Madrid» y «Celita» poseen para llevarse los aplausos del público a la hora de matar.

¡Valiente triunvirato de matadores!

Un amigo malagueño, cuyo nombre y apellidos coinciden con las iniciales F. B. S. decía anoche públicamente que en favor de Paco Madrid, y en contra de supuesto, de «Relampaguito» y «Celita» apuesta un «linajudo» billete de 50 pesetas.

¿Hay quien recoja el guante que desde este momento está lanzado? Lo original sería que, Saleri a quien sin discusión se le considera como un gran torero, estuviera matando mejor que los colosos de la espada.

La corrida de «Pan y Letras».

En el tren de la madrugada pasada han llegado los novillos que se lidiara en nuestra plaza el próximo domingo.

Esta mañana despues de las ocho se procederá al descajonamiento de los novillos.

La salida de los toros de la estación se anunciarán con cohetes como de costumbre.

La Empresa de la corrida del domingo a beneficio de la Asociación Pan y Letras ha entregado a dicha Asociación en concepto de donativo 250 pesetas.

CANTA-CLARO

:-:POR TELÉGRAFO:-:

INFORMACIONES DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

La huelga ferroviaria.—No hay nada concreto.—La labor de zapa.—Noticias que deja pasar la censura.

Advertimos a nuestros lectores, por el crédito que merece al público la verdad de las informaciones oficiales, que tanto de huelgas como de otras cosas no podemos tener otras noticias que las que el Gobierno deja pasar despues de arregladas para que causen el efecto que el Gobierno quiere.

Por lo tanto en muchas ocasiones, por la intromisión del lápiz rojo, las noticias de importancia que nos dé nuestro corresponsal no las conocerá ni el mismo. Que cada cual según el crédito que le merezcan las verdades oficiales recoja de ellas lo que quiera, ampliandolas con muchas derivaciones lógicas que la censura no nos deja decir a nosotros.

N. DE LA R. Madrid 9

Dato ha dicho hoy que carece de noticias concretas sobre la declaración de huelga de los ferroviarios ignorando si los comités de provincias han retirado o no el anuncio de huelga para el día diez.

Sabe que se ha reunido el Comité ejecutivo de la compañía del Norte para contestar a los obreros al mensaje dirigido por estos formulando las peticiones que desean.

Dato añadió que no ha intervenido en las gestiones para solucionar la huelga por que tenía absoluta confianza en el ministro de Fomento que es el que ha llevado el

peso de este asunto a quien Dato tributó grandes elogios por el acierto con que ha intervenido en las gestiones de la huelga.

Añadió Dato que en el Ministerio de Fomento se han recibido y siguen recibiendo muchos despachos de secciones de provincias, de obreros que están dispuestos a trabajar desintendiendo de las órdenes del Comité de Madrid.

Apesar de esto, dijo Dato que aunque se sabía que no irían a la huelga muchos obreros se ha ordenado que continúen las mismas medidas de rigor adoptadas para tener previstas las contingencias que pudiesen originarse.

Dato se lamentó también de los gastos y la alarma que ocasionan al País esta clase de conflictos.

Más de la huelga ferroviaria Madrid 9

El Gobierno ha publicado una segunda nota dando cuenta de su actuación desde que se anunció formalmente la huelga ferroviaria.

Dice que accediendo a deseos de los obreros acordaron entablar negociaciones respecto a tres puntos de las peticiones los más importantes.

El documento es largo y dice que el fracaso se debe a que los ferroviarios sostienen que vuelvan al trabajo los 39 obreros y con arreglo al reglamento de ferrocarriles el Gobierno no puede inferir en esto.

Dice despues que esto ya es cuestión de pasiones y que la actitud del Gobierno dependerá de

la de los obreros y de la orientación del movimiento.

Se va a la huelga

Madrid, 9

Las últimas impresiones que el Comité de ferroviarios ha acordado no retirar los anuncios de huelga e ir por lo tanto el día diez.

Agitación en Valencia

Madrid, 9

Se nota gran agitación en todos los centros obreros.

Arbitraje aceptado

Madrid 9

El Ministro de Fomento ha dicho hoy que los huelguistas metalúrgicos de Bilbao han aceptado el arbitraje ofrecido por aquella Cámara de Comercio.

Sánchez previsor

Madrid 9

El Ministro de la Gobernación ha dicho hoy que la reiterado a los Gobernadores civiles adopten toda clase de previsiones y extremen la vigilancia.

Gran entusiasmo

Madrid, 9

En Zaragoza Valencia y otros puntos según últimas noticias se nota gran animación para la huelga.

Otra huelga

Madrid, 9

De Barcelona comunican que los obreros de las fábricas de tejidos de Canellos han declarado la huelga en número de 300.

Ofreciendo automóviles

Madrid 9

Dato dice que está recibiendo muchas ofertas de automóviles de familias acomodadas para que no se interrumpan los servicios urgentes.

A la hora de cerrar nuestra edición se ha empastelado una de las planas, viéndonos obligados muy apesadumbrados a publicar solo una hoja.

Sulfato de cobre

Sulfatadora Vermorel

PRECIOS REDUCIDOS

INFORMARA

Alfredo Rodríguez Burgos

Gerona, 5

Vea que periódico es el que más se lee y anuncie en él.

¡MUEBLES!

GRANDES TALLERES DE H. Y H. DE JOSÉ MARTÍNEZ HERRERA ALMERIA

Paseo de la Estación.

SULFATO DE COBRE

Se vende por el comerciante de esta plaza, don Andrés Sarabia

17, GRANADA, 17

FLOR DE LIS

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermosa, evita la caída y calvicie, destruye la caspa. De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo, Urbano Fernandez Gimenez